
Günther Kosmann begrüßt nochmals sehr herzlich Herrn Ludger große Holthaus und Herrn Peter 

Gang und dankt beiden für die Teilnahme an der heutigen Ausschusssitzung. 

 

Ludger große Holthaus erläutert, dass aufgrund der Vakanz der Schulleiterstelle er nun 

kommissarischer Schulleiter ist und Herr Peter Gang kommissarisch stellvertretender Konrektor.  

 

An der von-Ravensberg-Schule gab es in der letzten Zeit mehrere personelle Veränderungen. Der 

ehemalige didaktische Leiter, Herr Althüser, hat den Staatsdienst komplett verlassen und orientiert 

sich beruflich völlig neu. Es ist davon auszugehen, dass die Stelle des didaktischen Leiters zum 

01.02.2020 neu besetzt werden kann. Entsprechende Bewerbungen liegen vor. Die ehemalige 

Schulleiterin Frau Thomas und eine Klassenlehrerin sind inzwischen an anderen Schulen im Landkreis 

Osnabrück tätig. Zu den Hintergründen der Personalentscheidungen kann keine Aussagen getroffen 

werden. Dieses obliegt in der Verantwortung der Landesschulbehörde bzw. des Kultusministeriums.  

 

Durch die Berichterstattung in der Presse wird der Eindruck vermittelt, dass es in verschiedenen 

Bereichen innerhalb der Schule Probleme vorhanden sind. Die aktuelle Situation an der Schule stellt 

sich jedoch völlig anders da.  

 

Innerhalb des Kollegiums und der gesamten Schulgemeinschaft ist ein sehr positives Klima 

vorhanden, anders als in der Presse dargestellt. Die Arbeit in der Schule entwickelt sich äußerst 

positiv und auch das in der Presse kritisch dargestellte INSEL-Lernen wird durch gemeinsames 

Arbeiten des Kollegiums reflektiert und zielgerichtet weitergeführt. Das Kollegium der von-

Ravensberg-Schule steht geschlossen hinter dem INSEL-Konzept. Andere wichtige strukturelle 

Entscheidungen werden konstruktiv ausgearbeitet und geschlossen vom Kollegium mitgetragen. So 

ist  z.B. in der Gesamtkonferenz eindeutig beschlossen worden, an dem Jahrgangsbezug in der 

Oberschule festzuhalten. Die Situation stellt sich so dar, dass das komplette Kollegium an einem 

Strang zieht. Auch hier wird in der Presse das Bild vermittelt, dass Kollegium sei zerstritten.  

 

Auch in der Schülerschaft ist eindeutig ein Trend zu erkennen, dass sich das Klima positiv entwickelt. 

Es sind nachweislich weniger Schulpflichtverletzungen und Ausfälle vorhanden.  

 

Die von der Presse dargestellte Situation einer Klassenlehrerin, die jetzt an einer anderen Schule tätig 

ist, wurde von außen in die Schule hereingetragen, dramatisiert und in der Form von der Presse 

wiedergeben. 

 



Herr Ludger große Holthaus wiederholt, dass innerhalb der gesamten Schulgemeinschaft eine 

äußerst vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit besteht und auch die derzeit 

kommissarische Schulleitung effektiv und motiviert Zusammenarbeit.  

 

Alle Ausschussmitglieder danken Herrn große Holthaus und Herrn Gang außerordentlich für das 

Erscheinen in der heutigen Ausschusssitzung für die Darstellung der aktuellen Situation an der 

Schule.  

 

Dr. Baier erklärt, dass er sowohl mit der Landesschulbehörde gesprochen hat wie auch eine eigene 

Stellungnahme an die Presse übermittelt hat. Leider wurde die Stellungnahme des 

Samtgemeindebürgermeisters nicht in der Presse abgedruckt. Durch die aktuelle Berichterstattung 

könnte ein Imageschaden für die von-Ravensberg-Schule eintreten.  

 

Frank von der Haar erklärt, dass INSEL-Konzept vor der Einführung im Bildungsausschuss vorgestellt 

wurde. Auch hier wurde das Konzept außerordentlich positiv befürwortet. Er bemängelt, dass die 

Presse nicht zu der heutigen Bildungsausschusssitzung erschienen ist, um die Stellungnahme der 

kommissarischen Schulleitung zur Kenntnis zu nehmen. Er wünscht der Schule, dass sie zur Ruhe 

kommt.  

 

Elternvertreterin Frau Kraft erklärt, dass die Elternvertretung der von-Ravensberg-Schule eine 

Pressemitteilung verfasst hat, in der Hoffnung dass diese abgedruckt wird. Der Ausschuss appelliert 

geschlossen an die hohe mediale Verantwortung der Presse und bietet der von-Ravensberg-Schule 

jegliche Unterstützung der erfolgreichen Arbeit und der Aufarbeitung der erfolgten 

Pressemitteilungen an. Im herzlichen Dank für das Engagement der kommissarischen Schulleitung 

verabschiedet Günther Kosmann Herrn Ludger große Holthaus und Herrn Peter Gang.    


